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【明報專訊】加拿大保守
黨溫哥華─京士威（Van-
couver-Kingsway） 選 區 提
名大會原定於今日舉行，但
該黨選區協會昨日宣布，由
於大會程序上出現失誤，提
名大會將推後兩周再召開，
並指出當中並非任何人為的
出錯。

另一方面，加拿大保守黨
候選人黃鑑文昨日則向黨選
區協會投訴有人違反黨內憲
章，聲稱自己遭到不公平對
待。

黃鑑文昨日表示，根據加
拿大保守黨的憲章，選區協
會必須於提名大會舉行的
14 天前通知所有選民有關
時間和地點，但他和眾多選

民一直未有收到通知信，當
他主動查詢時，協會方面表
示選民可於下午 1 至 2 時後
到場登記，但後來他卻發現
另一角逐該黨黨內提名的候
選人 Jesse Johl 所派發的傳
單上，註明當日選舉登記於
1 時結束，故此他希望在投
票前先澄清問題。

黃鑑文亦說，據他調查所
得，協會 30 名理事中有多
人，均為 Jesse Johl 的親屬
，故事件令他感到不安。

至於另一位候選人 Jesse
Johl表示，由於對事件不了
解故拒絕作出評論。而昨日
本報多次致電該黨選區協會
主席 Billy Johl，但於截稿
前仍未有回覆。

【明報專訊】香港工商及科技局副秘書長楊立門表示
，為保持香港的競爭力和國際都會特色，香港需要建立
一個富有國際視野的人力資源。而在加國接受教育和培
訓的香港留學生，可為香港經濟復蘇注入新動力。

楊立門昨日在一個分別於溫哥華、多倫多和香港同時
舉行的職業視像會議上，鼓勵那些在加國進修的香港學
生，學成後回香港發展。而香港經濟貿易辦事處處長蘇
植良亦補充說，希望藉今次會議，吸引和鼓勵香港留學
生返港就業，他們的國際視野將可惠及香港商界。

這場越洋視像會議由香港工商及科技局和香港經貿處

合辦。去年首屆只供安省大學生參與，由於反應熱烈，
今年遂擴大至溫市的大學生，參加者也由去年的100人
增至約300人。而跟去年一樣，今年會議的嘉賓講者，
分別是香港的銀行界、高科技以及服務行業的管理層。

講者之一的匯豐銀行首席經濟師梁兆基表示，香港未
來兩、三年前景相當樂觀，經濟好轉，失業率持續下滑
，預計今年失業率會由7.3％降至6％。不少金融機構和
高科技行業都積極招聘人手。他說，目前香港需要吸納
一些中上層的技術勞工，以保持其國際大都會地位。

另一講者嘉信會計師事務所合伙人江智蛟指出，以會
計界來說，目前出現人才短缺的情況，一些公司甚至要
到新加坡等地招攬人手。

就讀於卑大財務及市場系3年級的劉潤庭，昨日亦有
參加視像會議。7歲便隨家人移民溫市的劉潤庭說，香
港經濟好轉，發展的機會比溫哥華較大，所以他也想了
解香港的經濟情況和就業市場，有機會也想回流工作。

而正在西門菲沙大學攻讀工商管理碩士課程，由美國
移居溫市的董嘉寶雖然未到過香港，但去年曾到上海實
習，對中國市場有一定認識。她認為隨着中國經濟增長

【明報專訊】華裔學生在大溫地區學習中文的目的
是什麼？一項研究顯示，大部分的學生表示他們是為
了增進中文的水平，其次則是父母要他們讀中文；至
於家長方面，則希望子女念中文學校能夠讓中華文化
和語言得以薪火相傳。

卑詩省中文學校聯會昨日發表一份在去年所做的研
究，題目是 「華裔學生在大溫學習中文的目標」，研
究總共訪問了19位家長和318名學生。

主持研究的盧群毅表示，中文不是官方語言，又是
一種不容易學習的語文，但大溫地區的中文學校像雨
後春筍般開設， 「為什麼有這麼多的學生每星期要去
上中文課？令人很好奇。」她說，為了找出答案，這
項研究分為三個方向進行，分別是 「華裔學生在大溫
學習中文的目標」、 「華裔家長安排子女學習中文的
目的」、 「華裔學生的學習目標和家長鼓勵子女學中

文的目的，兩者有沒有相同或差異的地方」等。
結果發現，大約有七、八成的學生表示學習的目標

是為了提高中文水平，其次則是接受父母的安排讀中
文，小部分的學生則稱學中文是為了表現自己的語文
能力，是高人一等。

盧群毅說，大部分參與研究的家長都表示，讓子女
讀中文學校是希望中華文化和語言得以延續。而且，
如果小孩子能多學一種語言有助於與來自不同地區的
人士溝通，而且對將來在社會上發展或到亞洲工作有
幫助。

她又說，在第三項的研究主題方面顯示，學生學習
中文的目標與家長安排子女念中文學校的目標並沒有
互相矛盾，例如家長着重子女學習中文的過程和成效
，而不重視他們的分數，令到學生普遍認為學習中文
不是為了要自我表現、高人一等。
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盧群毅（右）與卑詩中文學校聯會主席岑毓康（中
）和研究人員Randa Mahasneh發表研究結果。

（王介中攝）

80%80%華裔生望學好中文華裔生望學好中文
家長重實效多於分數家長重實效多於分數

【明報專訊】中僑慈善群星夜籌款晚會今晚在通用體
育館舉行，包括香港超級紅星容祖兒、楊千嬅、朱茵、
李克勤等在內的十五位炙手可熱紅星，已陸續抵達溫哥
華，在華裔社群掀起一陣熱潮，眾星昨日前往中僑的護
理安老院訪問時，吸引大批熱情的歌迷在外等候，發出
的歡呼及尖叫聲，劃破安老院的寧靜。

一眾紅星昨日上午到達華埠，首先到中僑李國賢護理
安老院訪問，其後在中僑大禮堂接受中僑主席胡以鈞等
歡迎，所到之處盡是熱情人群；有 「開心果」之稱的沈
殿霞，與眾星探訪安老院一對夫婦時，碰巧對方是滬籍
人士，在場各人難以溝通，與該對夫婦是同鄉的沈殿霞
立刻權充傳譯，且語帶幽默，引來全場不少笑聲。

眾紅星中以容祖兒是中西傳媒焦點，訪問安排不絕，
在接受一家英文電台的華裔記者訪問時，容祖兒一直以
英語對答如流，當被問到在表演時最難忘的事情時，她

說自己個性很大意，曾經在舞台忘記拉拉鍊，一時間忘
記如何以英文表達 「拉拉鍊」，即時以粵語說： 「拉拉
鍊點講！」，並以手拉着褲頭，那位記者立時說
closing zipper ，在場其他記者均報以會心微笑。

家在溫哥華的應屆國際華裔小姐鍾嘉欣，在安老院訪
問時與一位耆英握手，在場人士問那位耆英是否知道鍾
是誰，那位耆英不假思索回答說認得她是溫哥華華裔小
姐，眾人都讚鍾嘉欣的魅力令耆英亦著迷。

今晚慈善夜盼籌40萬
而中僑互助會主席胡以鈞致辭時，表示感謝各紅星對

中僑的支持，希望藉着今晚的晚會籌得四十萬元，用於
中僑的青少年服務、家庭輔導、耆英服務等工作；籌款
委員會主席關兆康醫生更向各紅星致送紀念品，以表中
僑謝意。

群星訪中僑安老院歌迷圍觀
肥姐上海話派用場 鍾嘉欣風采迷耆英

大批熱情星迷湧向旅遊巴士，爭睹偶像風采。

沈殿霞探訪滬籍耆英時權充即時傳譯。 （鄒治國攝）
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溫市中山公園協會2004年昨晚舉行籌款晚宴，籌得善款逾三萬
元。圖為中國駐加拿大溫哥華總領事李元明（左一）、自由黨
省議員張杏芳（右一）與其他來賓齊出席晚宴。 （梁智康攝）
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視像會議鼓勵港生回港就職視像會議鼓勵港生回港就職

董嘉寶（左）和劉潤庭（右），都有興趣到香港發展。中為
香港經貿處駐溫哥華首席顧問袁黃潔玲。 （丘懷本攝）


